

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Miércoles 15 de Setiembre de 1886.

Núm. 1381.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'30 mañana, 2 y 4'30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7'30 m. y 5'45 t.—De La Puebla a Palma, 7'55 mañana y 5'55 t.—De La Puebla a Manacor, 7'30 m. y 5'45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

RUSIA EN BULGARIA.

LA GUERRA CIVIL.

Anomalías y temores.

Vuelven los telegramas a poner de relieve la gravedad de los acontecimientos que se están desarrollando en Bulgaria, como nuncio de más graves conflictos entre las potencias.

La abdicación del príncipe quedó consumada, el consejo de regencia establecido y recobrada, por lo pronto, la preponderancia rusa en los Balcanes.

Los temores se refieren hoy a la situación del ejército y a la posibilidad de que estalle la guerra civil.

En una carta de «Le Temps» se pone de manifiesto la división profunda que existe entre las aspiraciones de los oficiales.

El ejército búlgaro está mandado por jefes y oficiales que tienen diversa procedencia y que se inspiran en sentimientos contrarios.

Hay gran número de oficiales que hicieron sus estudios y prácticas militares en Rusia, y hay otros los más inferiores en ilustración y los menos aguerridos, aunque los más en número que, procedentes de las milicias rumeliotas, adquirieron sus empleos en la guerra con Servia el año pasado.

De estos dos elementos, el primero es en su mayoría rusófilo, é intervino ó toleró el destronamiento de Alejandro.

El otro elemento es partidario entusiasta del príncipe, y se manifiesta dispuesto a defender sus sentimientos con las armas.

De estas corrientes encontradas en el ejército, que vienen a complicar el antagonismo de la opinión civil, nacen los temores de una guerra civil, tan acentuados hoy que apenas se consideran evitables.

El príncipe Alejandro no dejó de recomendar al despedirse de sus partidarios que tuvieran calma, pero á la vez «ex abundantia cordis», protestó de su amor á Bulgaria, por cuya independencia estaba dispuesto a perder la vida, y se anunció como voluntario en la posible guerra de Macedonia.

Estas declaraciones fueron parte para enardecer los odios, próximos á estallar entre rusófilos y rusófobos búlgaros.

El primer acto de violencia entre unos y otros, según testimonio de toda la prensa europea, sería el principio del nudo en el drama que se reproduce en Oriente, y que contiene el germen de otros dramas europeos.

El acuerdo reciente de los imperios gira sobre estas dos afirmaciones fundamentales. Alemania y Austria han dado carta blanca á Rusia para destronar á Alejandro y recobrar su preponderancia en Bulgaria. Rusia, en cambio, promete no ocupar materialmente el territorio.

Peró el estallido de la guerra civil modificaría el aspecto de las cosas, y los procedimientos del emperador Alejandro, que para conseguir sus fines, se vería obligado á mandar un ejército á Bulgaria, con ó sin el consentimiento de Alemania y Austria.

Esta es la duda que hay hoy y la eventualidad que se teme. ¿Consentirán Alemania y Austria, por el nuevo giro de los acontecimientos, en la invasión de Bulgaria por el ejército ruso? Teniendo en cuenta la significación del hecho, parece que no; pero no olvidando que la eventualidad corresponde á ese género de previsiones elementales, no parece verosímil que Bismarck en representación propia y en la del conde de Kalnok haya autorizado á Giers para recobrar la influencia rusa en Bulgaria, y le ponga veto en una dificultad

á consecuencia del procedimiento autorizado y empleado.

De todos modos, con guerra civil y sin ella, el hecho más trascendental de lo ocurrido es que Rusia ha recobrado su preponderancia en los Balcanes.

La prensa extranjera examina el acontecimiento con diverso criterio; pero está unánime en señalarlo como origen de próximos estremecimientos europeos. La política dirigida con tanto desvelo por Inglaterra, tolerada por Alemania y mirada con ojos amorosos por Austria, que tenía por objeto el aniquilamiento de la influencia rusa en los Balcanes, y que dió por resultado la proclamación de la unión búlgara el año pasado, ha fracasado. Bulgaria, separada de Rusia por los esfuerzos de Inglaterra, vuelve á Rusia agrandada en territorio y en prestigio.

El coloso del Norte sufrió el año pasado el desprendimiento moral de Bulgaria; hoy, con la aquiescencia de sus naturales enemigos en Europa, Austria y Alemania, se anexiona moralmente, por lo pronto, á Bulgaria y á Rumelia. ¡Oh, la política de los éxitos rápidos! ¡Rirá bien qui rirá le dernier!

La anomalía que resulta de esta situación es el tema preferente de los periódicos. Los alemanes y austríacos, por los recortes que leemos en la prensa de Londres, ponen especial cuidado en hacer la vista larga, lo que hace suponer acuerdos muy trascendentales entre los tres cancilleres. Lo que pasa en Bulgaria no pierde, á juicio de esos periódicos su carácter casi exclusivo de asunto privado; y la actual situación preponderante de Rusia es incidente pequeño que no merece romper la reposada armonía de los imperios.

Los periódicos ingleses toman el punto de vista contrario. El Times sobre todo, que tantas veces pone el dedo en la llaga, á la vez que procura ocultar la derrota de Inglaterra, demuestra hoy la última vez que esos baluartes rusos en los Balcanes, que ese paso hacía Constantinopla, importa sobre todo á Austria sin dejar tampoco de interesar á Alemania, que llora provincias de su raza bajo el dominio del czar Alejandro. La prensa francesa, no la más autorizada, pero si la más leída, recuerda que «la guerra de Alemania es Rusia», y otros periódicos, como Le Temps, dedican cuatro columnas á dar cuenta, á reproducir casi íntegro el libro en que el escritor Sarmatiens (ilustrado oficial del ejército alemán) examina los medios de defensa y de ataque que debe poner en juego Alemania en la futura guerra con Rusia.

De Turquía, en telegramas y en correspondencias, llegan los ayes del espanto que allí produce la evidente inteligencia de los tres cancilleres. Austria y Alemania no pueden consentir en la ocupación rusa de Bulgaria y Rumelia, sin tener los ojos puestos y la mano levantada sobre otros territorios, y el sultan y sus consejeros viven en la incertidumbre de quien no sabe si habrá llegado la hora de que se cumpla la amenaza que viene formulando la civilización á través de los siglos.

Estos miedos y reproches, estas excitaciones y temores subirán de punto en ocasión próxima. Estalle ó no la guerra civil, el Consejo de regencia de Bulgaria empezará á tratar de cubrir la vacante del Principado.

Las potencias propondrán sus candidatos y la intervención de los que firmaron el tratado de Berlin, será entonces directa y oficial, por virtud de ese mismo tratado, que dispone que el príncipe de Bulgaria será elegido con la sanción de Turquía que á su vez necesita la sanción de las potencias.

La atención que hoy despierta Bulgaria, se trasladará en parte á Constantinopla, y en aquella corte empezará la presión internacional.

Inglaterra podrá poner su veto, si se resuelve, al candidato de los imperios, y la decoración puede cambiar desde aquel momento.

SUCESOS DE BULGARIA.

TELEGRAMAS DE AYER TARDE.

Bucharest 9.

El príncipe Alejandro se embarcó ayer á las dos de la tarde en Lompalanka.

Antes de abandonar el suelo de Bulgaria vistió á las tropas de guarnición en aquella plaza, dirigiéndoles una alocución.

Dijo que él será siempre búlgaro y que estará siempre dispuesto á la defensa de su patria adoptiva.

Noticias telegráficas.

Temores de guerra civil.

Londres 9.

La opinión universal, no solo en Londres, sino en toda Europa, á juzgar por las impresiones que transmiten todos los correspondientes en el extranjero, es que la guerra civil en Bulgaria puede considerarse como cosa segura desde el momento en que se pretenda imponer otro príncipe que Alejandro.

Un hecho sumamente significativo ha ocurrido anteayer en Sofía, según telegrama de Constantinopla.

Estaban reunidos en asamblea la mayoría de los oficiales del ejército que se encuentran en Sofía, concurriendo á la reunión los jefes militares más caracterizados y personajes influyentes de la política, cuando Zankoff, el jefe del partido ruso y de la revolución contra el príncipe Alejandro, tuvo el cinismo de presentarse en la asamblea.

En el acto, todos los circunstantes abandonaron el salón en que se celebraba la asamblea, y Zankoff quedó, en él absolutamente solo.

El Times publica hoy un importante artículo declarando que la simple petición de que sea restablecido el príncipe Alejandro en el trono de Bulgaria, hecha por cualquier potencia ó por una parte del pueblo búlgaro, bastará indudablemente para determinar una empeñada y tenaz guerra civil en aquel país, aun cuando semejante petición tuviera pocas probabilidades de ser aceptada.

De conflicto Europeo.

«Los procedimientos á l'au de rose —dice el Times— de que Rusia está haciendo gala, y en los cuales tiene tanta confianza, quedarán entonces derrotados y la situación se despejará.»

Estas son las impresiones de hoy, que no pueden ser mas alarmantes, porque la guerra civil en Bulgaria significa poner á Rusia en situación de enviar su ejército á Bulgaria y de provocar con ello un conflicto europeo.

San Petersburgo 9.

Los periódicos rusos, ocupándose de la cuestión de Bulgaria, manifiestan el temor de que la composición del Consejo de regencia y la formación del ministerio búlgaro de lugar á nuevas inesperadas dificultades.

El lenguaje de la prensa rusa es bastante pesimista.

A juzgar por él los asuntos de los Balcanes van á dar lugar á serias complicaciones.

Opinion del enviado turco.

Constantinpla 9.

Gadban-pachá, el enviado extraordinario que salió para Sofía con instruccio-

nes del Sultan, telegrafía hoy á la Puerta asegurando que el orden no sufrirá alteraciones en el principado.

Premio á los revolucionarios.

Sofía 9.

El agente diplomático de Rusia en esta capital, al recibir las visitas de sus colegas, hizo reservas sobre los términos en que está redactada la proclama del príncipe Alejandro al renunciar la corona.

El agente ruso no está conforme con lo que dice el príncipe respecto de la conducta de Rusia.

Antes de salir el príncipe de esta capital firmó el decreto licenciando el regimiento de Shansky, el primero de Artillería.

Los alumnos de la escuela militar han sido distribuidos en los regimientos.

Como es sabido, estas fuerzas fueron las que se pronunciaron contra el príncipe y llevaron á cabo su secuestro en la noche del 20 Agosto.

La apertura de la Cámara búlgara ha sido aplazada para el lunes próximo.

Condiciones de la triple alianza.

Londres 9.

El «Daily News» ha recibido un telegrama de su corresponsal en Constantinopla, en que éste dice que con informes de crédito indiscutible puede confirmarse que para obligar á Alemania y á Austria á someterse á los deseos de Rusia, el canciller Giers declaró que si aquellos dos imperios persistían en sostener al príncipe Alejandro en el trono, Rusia abandonaría en el acto la Triple Alianza, y la política de paz, acudiendo á los procedimientos de fuerza si fuera preciso.

Parece que despues de esta declaración se firmó un pacto entre los tres imperios, comprometiéndose Alemania y Austria á retirar su apoyo al príncipe Alejandro y garantizando en cambio Rusia que no ocuparía á Bulgaria.

Si estalla la guerra civil en el principado, la situación de Rusia será muy difícil, á no ser que obtenga de sus aliados autorización para entrar en Bulgaria, á cambio de otras concesiones otorgadas á Austria.

Declaraciones del gobierno inglés.

Londres 9.

Al empezar la sesión que está celebrando ahora la Cámara de los Comunes, ha hecho Mr. Fergusson, subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros declaraciones importantes en nombre del gobierno.

Contestando á una pregunta, ha dicho que una vez realizada la abdicación del príncipe Alejandro la situación futura y todos los procedimientos para ir á ella están taxativamente marcados por el convenio de Berlin.

Así, pues—ha añadido—la Sobranje de Bulgaria, usando de su derecho, elegirá libremente al soberano que reúna más simpatías y condiciones, y este nombramiento sometido á la Puerta para que el sultan lo confirme, con el consentimiento de las grandes potencias.

El ministro se excusa despues de entrar en detalles acerca de los documentos cambiados entre las potencias y sobre las complicaciones que pueden surgir.

Peró la posición y la actitud del gobierno británico, dice para terminar Mr. Fergusson, están y estarán siempre de acuerdo con sus compromisos precedentes.

Londres 10.

La cuestión de Bulgaria continúa ocupando preferentemente la atención pública.

El gobierno inglés conservará una actitud expectante hasta ver el resultado de las sesiones de la Asamblea nacional búlgara, que se reunirá el lunes próximo para proceder a la designación del nuevo príncipe.

Se teme que esto dé lugar a intrigas por parte de los rusos, cuyos partidarios en Bulgaria, a pesar de estar en minoría, se muestran muy envalentonados.

La elección del príncipe Alejandro se considera de todo punto imposible.

Tales son las desconfianzas que inspira aquí la conducta del gobierno de San Petersburgo en Bulgaria, que el *Daily News* manifiesta esta mañana que no sería extraño que Inglaterra ocupase la isla de Creta, para contrarrestar los progresos de los rusos en la península de los balcanes.

Actitud de Francia.

París 9.

Bajo la presidencia de Freycinet se ha celebrado hoy Consejo de ministros.

Se ha dado cuenta de la recaudación del mes de Agosto.

Los ingresos han sido superiores a la suma presupuesta bajando de dicha cifra la recaudación 293.675 francos; pero superando a lo recaudado en Agosto del 85 en 1.973.300 francos.

Fue nombrado para la embajada de Francia en Berlín, M. Herbet, jefe de una dirección del ministerio de Negocios extranjeros, y persona que goza de gran crédito y autoridad entre los diplomáticos.

La parte más importante del Consejo estuvo dedicada a la política internacional. M. de Freycinet, después de exponer la gravedad de la situación en Oriente y de afirmarse en la actitud neutral de expectativa que viene observando Francia, expuso su extrañeza por la convocatoria del Reichstag alemán para el 16 del corriente; apresuramiento que no se explica, pues tiene por objeto la reunión el ratificar la prórroga del tratado de comercio hispano-alemán, que no espira hasta el año próximo.

Créese en el seno del gabinete que el príncipe de Bismarck aprovechará esta ocasión para hacer declaraciones importantes sobre los asuntos internacionales pendientes.

LO OCURRIDO EN LA CORUÑA.

Los periódicos hoy recibidos continúan dando cuenta de las fechorías realizadas por los amotinados de la ciudad gallega, no obstante la declaración del estado de guerra.

Estos periódicos dicen ya terminantemente que en el motín y mantenimiento de la actitud de los revoltosos, juegan papel principalísimo los matuteros.

«No simples matuteros—dice «La Voz de Galicia»—que visten blusa y van a salto de mata ganando de modo censurable un pan para su familia, son los que han aprovechado los pasados motines. Matuteros de levita, a quienes todo el mundo señala ya hoy en la Coruña como tales, han sido los que a la sombra de las desgracias sufridas por nuestro pueblo, han hecho pingües y reprobables negocios.»

Estos matuteros, ó mejor dicho, sus agentes, aprovechando la confusión que produjeron los sucesos del domingo y lunes, entraron de contrabando en la ciudad todo cuanto pudieron, y ahora mismo, validos de que no hay casillas de consumos, porque los amotinados las quemaron, introducen a la vista de todo el mundo artículos de contrabando.

Y cosa rara; los amotinados, que no dejan pasar la leche, ni las reses destinadas al matadero, ni las verduras, consienten impasibles que se introduzca petróleo y otros artículos.

Las aguas.

Al amanecer del martes fué desviado por los revoltosos el cauce de las aguas de que se surte la ciudad, teniendo que componerlo, para no carecer de agua, ocho horas después, cuadrillas de obreros dirigidas por el coronel de ingenieros y el arquitecto municipal.

Prisiones.

También al amanecer del martes fueron detenidos, por auto judicial, y conducidos a la cárcel, los siguientes individuos:

Casimiro Gil Salinas (a) «Capagatos», Pedro Martínez (a) «Carne de Vaca», Domingo González Fernández, José Aneiros Castro, Eduardo Burra Freire,

Vicente Boden Cruz (a) «Chano», Félix Almansa (a) «Salero», Juan García Gómez (afilador), Francisco Sánchez Vázquez y José Maceiras Fraga.

También fueron detenidos por orden del juzgado el director del periódico, «El Duende», don Baldomero Nache, y el empleado de Hacienda D. Gabriel Ríos.

También fueron presos el pregonero y el alguacil del ayuntamiento que, sin acordarse, sin duda, del estado de guerra en que la población se halla, salieron a la calle pregonando a son de trompeta un bando del alcalde haciendo una pequeña rebaja en las tarifas de consumos.

La plaza de abastos.

A todo esto, como no entran vendedores, la plaza de abastos está sin artículos de primera necesidad, y el martes, la poca carne del día anterior que había quedado, se vendió a precios bastante elevados.

Por fin, los tablajeros parece que se han entendido con el arrendatario de consumos en el pago sobre la introducción de reses.

Un muerto.

«La Voz de Galicia» dice que un sujeto llamado Antonio Paradela, ha muerto a consecuencia de fuertes lesiones en las ingles y espina dorsal, inferidas por un cabo de la Guardia civil en una colisión habida en el sitio denominado el Ventorrillo; entre guardias civiles y paisanos.

Escaramuzas y nuevas prisiones.

Gran número de amotinados hallábase a las ocho de la mañana del martes apostados en el alto de Eiris, y al ver que pasaba por allí, con dirección a la Coruña, el coche de Sada, empezaron a dar gritos, rodeando el coche y registrando a los viajeros, los cuales, ignorantes de lo que en la ciudad pasaba, y temerosos de que les ocurriera algo, hacían core a los revoltosos.

La leche y las hortalizas que iban en el coche para el consumo de la población, fueron desparramadas por el suelo.

La columna de infantería y caballería que al mando del teniente coronel señor Losada se hallaba apostada en la carretera de Castilla, al ver aquellos desmanes puso presos a 42 hombres, que fueron conducidos a las prisiones militares.

Al pasar los presos por el Camaranchon una turba de chiquillos apedreó a la tropa.

Varias mujeres siguieron a la comitiva hasta el cuartel, donde la aglomeración del público dió motivo a algunas cargas de la caballería.

Agresión.

A un teniente de Artillería que pasaba anteayer por la calle del Príncipe de la Coruña le dispararon un tiro, que por fortuna no le hirió.

El mismo oficial fué cogido en las inmediaciones del cuartel por un paisano, que quería sujetarle los brazos.

Desasosóse, y hubo de desenvainar la espada, infiriendo una herida en la cabeza al sujeto en cuestión, que fué detenido y puesto a disposición de la autoridad militar.

Rumores falsos.

«La Voz de Galicia» termina con la siguiente noticia la reseña de los sucesos:

«Son inexactos—dice—los rumores que ayer circularon relativos a sucesos desagradables que se decían ocurridos en Cambre.

Allí, como en los alrededores y casco de nuestra ciudad, no se ha alterado el orden en todas las horas de la noche ni en las avanzadas de la madrugada, en que cerramos esta edición.»

Por telégrafo.

En la Coruña, según telegrama de anoche del gobernador, reina completa tranquilidad.

Los introductores no acuden a los mercados con la frecuencia que lo hacían antes del motín, creyéndose estén cohibidos por la actitud que han tenido muchos abastecedores.

LAS CAROLINAS

SOLO DE ESPAÑA.

Cuando en los momentos que mayor era la efervescencia producida en los

ánimos de los españoles todos por los acontecimientos que se desarrollaron este mes ha hecho un año, con motivo de la ocupación por Alemania de las islas Carolinas, vióse a esta nación despertar orgullosa y alzarse potente y noble al recuerdo quizás de pasadas grandezas, pidiendo a todo trance la devolución de lo que era nuestro, pocos muy pocos españoles, dejaron de sentir en su pecho patrióticos impulsos de arriesgadas empresas, que no porque su fin y consecuencias hubieran sido seguramente desdichadas, dejaban de ser levantadas y dignas.

Momentos hubo durante aquellos escasos días de nacional irritación, en que el gobierno de entonces parecía como si se hubiera hundido en el abismo, avergonzado de su propia impotencia. Y en medio de aquel hervidero de pasiones, abandonada la nación española al patriótico furor de sus nobles hijos, sin rumbo trazado y sin guía que pudiera conducirlos, solo un corazón permanecía tranquilo, solo una inteligencia veía con claridad; el corazón y la inteligencia del nobilísimo y malogrado Rey don Alfonso XII, quien, con aquella madurez de juicio y aquella calma reflexiva que faltaron en su gobierno responsable, unidas a su clarísimo talento, su maravillosa intuición política y su admirable golpe de vista, ahorró a esta nación que tanto amaba, raudales de sangre y ríos de oro.

Pasaron los días, aplacáronse los ánimos, el país en masa, como por una especie de convenio tácito, dió hermosa muestra de confianza plena a su animoso monarca, y allá se fué la diplomacia a recabar por medio de sus formularias y pacíficas reclamaciones, lo que en otra forma y en otros procedimientos quizá no hubiéramos conseguido jamás.

Para los espíritus rebeldes, para las conciencias perturbadas y para los que todo lo fían al río revuelto del barullo y de la horrible confusión, aquellas negociaciones no debieron entablarse jamás.

Los periódicos revolucionarios todos pedían a todo trance la guerra, durante las negociaciones; y cuando éstas terminaron y fué su resultado conocido, todavía preferían a lo que ellos llamaban vergüenza de las concesiones por Alemania otorgadas, lo que seguramente hubiera sido la ruina de la nación española, después de costar la vida a gran número de sus hijos, que de esta manera entienden el patriotismo y así sienten el amor y muestran el interés, por lo que a este país se refiere, los revolucionarios españoles.

El término de aquellas negociaciones ya se sabe cual fué. Alemania reconoció a España la soberanía sobre los archipiélagos de las islas Palaos y Carolinas, quedándose los alemanes con las Gilbert y Marshall, aparte de concederles nosotros el derecho de establecer en las Carolinas una estación naval.

No hemos de discutir ahora el resultado de aquellas negociaciones. Sin las imprevisiones y los descuidos de ministros conservadores, disculpables hasta cierto punto, quizá hubiera podido conseguirse, más dada la noble y desinteresada actitud del imperio alemán y su deseo vivísimo de afianzar en España el principio monárquico.

Aquel derecho que otorgábamos a Alemania para establecer una estación naval en las Carolinas, sirvió de pretexto a más de un periódico revolucionario para abochornar a España y para lanzar al rostro de aquel gobierno, inmerecidas acusaciones de debilidad y complacencia; era necesario que el pretexto desapareciera y con él todo asomo de peligros y conflictos para lo futuro, y eso ha hecho y eso ha conseguido para gloria de la nación española y fortuna suya este gobierno.

Nuevas negociaciones por este gobierno entabladas, y coronadas por el éxito más lisonjero para el ministro de Estado, Sr. Moret, han dado por resultado uno de los acontecimientos más importantes y de mayor trascendencia que se han realizado en España de cincuenta años a esta parte.

Sin alardes ridículos de vanidosa ostentación, puesta únicamente la mirada en el deseo vehemente que de engrandecerse siente el país, se ha rescatado hasta aquello que en un principio se estimó como concesión necesaria, y si bien es cierto que al gobierno actual, por hallarse al frente del poder, corresponde la gloria de la negociación, «La Epoca» está en lo justa cuando dice que es el

obtenido un éxito de la patria, y los éxitos de la patria, a todos los españoles deben regocijar de igual manera.

Alguien pretende todavía para su desdicha, escatimar importancia y quitar interés a este suceso importantísimo. Algun periódico revolucionario, cual si por serlo le fueran indiferentes las alegrías y las tristezas del pueblo español, ha intentado desvirtuar la satisfacción por el hecho producido con insidiosas retenciones sobre compensaciones comerciales por nosotros otorgadas. Ni siquiera los honores de la negativa merecen semejantes malicias. Día llegará en que el señor ministro de Estado apartándose en esto del procedimiento hasta aquí seguido, lleve a las Cortes para que el país se entere, los documentos que en la negociación han mediado, y cuando esto suceda, pese a los constantes perturbadores del sosiego público, no habrá más remedio sino reconocer que la devolución por Alemania de la soberanía plena de España en las Carolinas, es un suceso de trascendental importancia para la nación española, por cuya prosperidad y grandeza ha mostrado Alemania extraordinario interés; porque conviene advertir que aquella poderosa nación se ha conducido y se está conduciendo, en lo que a España se refiere, con un gran espíritu de equidad y un anhelo vivísimo de contribuir al afianzamiento y mayor prestigio del principio monárquico, admirablemente representado por la virtuosa y augusta señora que hoy ocupa el trono.

LA VISITA

DE LOS PERIODISTAS ITALIANOS JUZGADA

POR «LE TEMPS»

«Le Temps» publica hoy una carta de su corresponsal en Madrid, dando cuenta de las fiestas y agasajos que España ha hecho a los periodistas italianos que nos honraron con su visita.

Hé aquí los párrafos principales de esa carta.

«Creyése por un instante que el gobierno y las autoridades tomarían una parte activa en estas fiestas para dar a Italia prueba de simpatía y de benevolencia, ya que los visitantes pertenecientes a todos los matices de la política italiana, desde «Il Diritto» a el «Observatore Romano», habían venido sin ningún título oficial y sin otro pensamiento que el de responder a una invitación cortes.

A creer lo que dicen los periódicos conservadores, el gobierno prefirió dejar la dirección de la recepción a los municipios y a las corporaciones civiles y científicas, para que de este modo todos los partidos en España pudieran asociarse a esta manifestación. Además, el gobierno evitaría así el hacerse solidario de las declaraciones un poco entusiastas hechas en los banquetes de Barcelona, cuando oradores españoles é italianos hablaron «de la raza latina, de relaciones entre las naciones latinas, de amistades y de alianzas, de aspiraciones comunes que su pasado, su historia, su religión, sus intereses materiales, comerciales, y aun políticos, sobre el Mediterráneo, dictan y dictarán por la fuerza de las cosas a Italia, a España y a Francia.» Se ha notado mucho el que en esta brillante serie de fiestas ofrecidas a los visitantes italianos, españoles é italianos, catalanes y madrileños, hayan hecho alusiones amistosas a Francia.

Digase lo que se quiera, y a pesar de las malévolas insinuaciones de ciertos periódicos católicos y reaccionarios, que ven con malos ojos esta aproximación entre los españoles y la prensa italiana, el lenguaje de los oradores ha sido siempre correcto y mesurado.

Parece, sin embargo, que se temió un instante, en los círculos oficiales, que las demostraciones entusiastas tomaran un aspecto que podría hacer sombra a amistades poderosas que hoy se mantienen en la misma cordialidad que durante el reinado de D. Alfonso; pero debe decirse, en honor de los periódicos y de los oradores de los dos países, que han sabido afirmar con claridad sus aspiraciones populares y nacionales, sin herir tendencias y evitando toda mala inteligencia aun en el calor de la improvisación.

Los oradores italianos han demostrado tacto y habilidad cuando se ha tratado de hablar de su país, de su unidad, de sus aspiraciones, sin llegar a entrar en terreno resbaladizo.

Los italianos son demasiado finos políticos para no comprender que su visita no debía servir de pretexto á ningun enfriamiento entre la Regencia y el Vaticano.

He observado que los periódicos independientes como «El Liberal», «El Imparcial» y «El Día» son los que han hecho acojida más calurosa á los periodistas y diputados italianos.... Los periódicos liberales dinásticos se han mostrado más reservados en sus demostraciones de simpatía. La prensa católica no oculta su mal humor.

La re publicana, y en primera línea *El Globo*, han hecho una acogida de las más entusiastas á los italianos, y los órganos de la democracia no disimulan el placer que les produce esta aproximación....»

Por punto general, excluyendo los casos en que parece querer sacar deducciones de premisas preconcebidas, el corresponsal de *Le Temps* ha observado bien la general y profunda satisfacción con que se ha recibido y se ha agasajado en Madrid á nuestros queridos compañeros los periodistas italianos.

El mismo corresponsal se explica el apartamiento del gobierno de las fiestas celebradas, primero por que la comision de periodistas no tenia, de cerca ni de lejos naturaleza oficial, y segundo por que el carácter literario de nuestros huéspedes, reclamaba el dejar á la prensa española y á las sociedades literarias la honra y el gusto de festejarlos, en primera línea.

En lo que tampoco está muy justo el corresponsal es en establecer toda una escala de grados y diferencias en la expresion de las simpatías de la prensa madrileña á los periodistas italianos.

Salvo alguna excepcion rarísima de los ultramontanos, todos los periódicos de Madrid han rivalizado en dar esplendor al recibimiento por todos los medios á su alcance; ya con saludos cariñosos y protestas de amistad en sus columnas; ya con su representacion colectiva en las fiestas.

Ninguno ha tenido en cuenta las opiniones políticas que sustenta, ni el partido á que presta su apoyo, para agasajar á los periodistas italianos, ni—por haber sido la discrecion cualidad tan unánimemente practicada—ha habido siquiera asomos de ocasion (gracias á Dios!) de recabar cada cual significacion particular. En los banquetes, en los teatros, en las fiestas, no ha habido monárquicos ni republicanos, ministeriales ni conservadores, sino periodistas que, como tales, fraternizaban con sus colegas de Italia.

PALMA.

Ha desaparecido de esta ciudad donde sufría su destierro, el Sr. Duque de Sevilla. Por lo que se ha podido colegir, se dirige á Francia.

Actualmente se instruyen con gran actividad los expedientes gubernativo y judicial que corresponden á la fuga y al quebrantamiento de condena.

Ayer por la mañana á eso de la una descendió sobre esta población otra tempestad de truenos y relámpagos.

Por la Comandancia de marina, se ha fijado un edicto, para que los dueños de embarcaciones menores y botes que no estén inscritos en las listas correspondientes, como queda prevenido, se presenten á verificarlo y á recoger el documento para poderse dedicar libremente á su industria, á fin de evitarse los perjuicios que en otro caso podrian sufrir.

Ayer tarde á la hora de itinerario salió para Barcelona el vapor *Mallorca* con la correspondencia pública y numeroso pasaje.

Durante toda la tarde de ayer fué numerosa la concurrencia que acudió á la puerta de Jesus, en cuyo foso han acampado los gitanos de cuya llegada dimos cuenta. La gente se hace cruces por la existencia nómada y cosmopolita de estos infelices, que cruzan el mundo sin más abrigo que una miserable tienda y sin más techo que la bóveda estrellada.

Ayer salió para Barcelona despues de haber permanecido algun tiempo en es-

ta isla el conocido Director de orquesta D. Juan Goula (hijo).

Según parece los antedichos gitanos darán el domingo próximo una funcion en la plaza de Toros.

El Sr. D. Agustin Martinez Caveró, que desempeñó hace algunos años el cargo de Delegado de Hacienda en esta provincia, ha sido nombrado subdirector en la Dirección general de Rentas.

El gobierno de la provincia ha publicado una circular sobre carruajes de alquiler destinada á evitar abusos, pues son muchas las empresas que se dedican á aquel negocio sin la debida autorizacion, por medio vehículos incapaces y sin previo reconocimiento del inspector nombrado.

Durante el pasado mes de Agosto en el Cepillo del Santo Cristo de la Sangre de la iglesia del Hospital fueron depositadas 475 pesetas 60 céntimos.

Durante la tercera decena de Julio el Juzgado de la Lonja registró 15 nacimientos y 16 defunciones.

Ha llegado á esta ciudad y ha tomado posesión de su cargo el M. I. Sr. don Antonio Sanchez Ladrón de Guevara nombrado Juez de primera instancia del Distrito de La Catedral.

La traduccion en ingles de la novela de D. Juan Valera *Pepita Jimenez*, publicada por la casa Appleton, de Nueva-York, está obteniendo gran éxito en los Estados Unidos. La prensa la elogia unánimemente.

El próximo domingo 19, feria en Manacor, habrá los siguientes trenes:

De Palma á Manacor: A las 7, 7:30 mañana, 1, 2 y 4:30 (mixto), tarde.

De Manacor á Palma: A las 3 (mixto), 7:30 mañana, 1, 5,45 y 7:30 tarde.

De La-Puebla á Manacor: A las 7:55 mañana, 1:30 y 5:55 tarde.

De Manacor á La-Puebla: A las 7:30 mañana y 5:45 tarde.

De Palma á La-Puebla: A las 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.

De La-Puebla á Palma: A las 7,55 mañana, 1:30 y 5:55 tarde.

Ayer por la mañana el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Jacinto Maria Cervera y Cervera, Obispo de esta Diócesis, ha hecho la visita oficial á esta Santa Iglesia, habiendo sido recibido por el M. I. Cabildo con el ceremonial que se acostumbra en casos análogos.

Nuestro estimado amigo el Sr. Madrid Dávila, Gobernador civil de la Provincia ha sido agraciado por el Gobierno francés con la cruz de la Legión de Honor, en testimonio de gratitud por los servicios y disposiciones que llevó á cabo con objeto de auxiliar á los tripulantes y pasajeros del vapor *Timbo* naufragado en aguas de Punta Amer en Marzo último. Sinceramente felicitamos al Sr. Madrid Dávila.

Conforme se anuncia en el lugar correspondiente, el fomento de la Pintura y Escultura se ha trasladado al local de la calle de Palacio número 20. No podemos ocultar que vemos con satisfacción este acuerdo, porque si bien el local es más reducido que el primitivo, el punto no es menos céntrico y son muchas las ventajas que puede proporcionar á la sociedad, que ahora epararse despues de la pasada inacción, sino con los brios de entonces con seguridades de prolongar su existencia en bien de los artistas de la cultura general de esta provincia.

Asi en el poco tiempo que lleva de estar abierto al público el nuevo salón, vemos que ya figuran cuadros de los Sres. Ankerman, O'Neill, Ribas, Bauzá, Fuster, Mestre, Furió y otros que no recordamos, contingente que de seguro aumentará.

Por decreto de 30 de Agosto, precedido de exposicion, disponiendo que en

el término de seis meses eleven al ministerio de Gracia y Justicia los registradores de la propiedad de la Peninsula, Baleares y Canarias, por conducto de la direccion, una razonada y breve Memoria que exprese el número de tomos del libro «Diario» abiertos hasta el 31 de Diciembre último, una lista alfabética de los ayuntamientos del distrito hipotecario con el número de tomos asignados á cada cual y del de fincas rústicas y urbanas inscritas en el registro moderno hasta dicho dia, y el número de los tomos del registro de la propiedad generales al partido y el de fincas inscritas en ellos, asi como otros muchos datos de interés para el servicio estadístico de la riqueza territorial inscrita.

ALCALDIA DE PALMA.

Aprobado por el Ayuntamiento las relaciones de contribuyentes que en el actual año económico deben hacer efectivos los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo, sobre puertas que se abren al exterior, sobre aleros y canalones de edificios que vierten sus aguas en la via pública y sobre peldaños de propiedad particular que ocupan dicha via, quedan expuestos al público á los efectos de reclamacion, por término de diez dias á contar desde la publicacion del presente en el Boletín Oficial de esta provincia.

Se hace presente á los dueños de carruajes comprendidos en la denominacion de «Carruajes de lujo» segun el artículo primero de la Instruccion de veinte y cuatro de Noviembre de mil ochocientos setenta y tres, (1) que no se hallen continuados en la relacion de los que deben hacer efectivo el arbitrio municipal acordado, que si dentro el plazo señalado para producir reclamacion no pueden ser incluidos en la misma, y de la investigacion que se practique ó por denuncia particular resulte que el de su propiedad está sujeto al impuesto, serán incluidos de oficio en la relacion expresada, quedando incursos en la pena del cuádruplo de la cuota señalada en la tarifa á la clase de carruaje que tengan, segun previene el artículo 19 de la citada Instruccion.

En igual penalidad incurren los que durante el transcurso del año adquieran carruaje de lujo y no lo manifiesten á la Alcaldia.

Palma 14 Setiembre de 1886.—El Alcalde, Miguel Lladó.—P. A. del A.—Francisco Gomila Srío.

(1) Artículo 1.º—Devenga el Impuesto transitorio de carruajes todo dueño ó propietario de coches llamados de lujo, como carretelas, landós, berlinas, victorias, faetones, breks, tartanas, galeras, y cualesquiera otros que se destinen al recreo y comodidad de sus personas ó familias, á que se usen por razon del cargo, profesion ú oficio.

ESCUELA PROVINCIAL

DE BELLAS ARTES.

Con arreglo á las disposiciones vigentes el curso académico de 1886 á 87 empezará el 1.º de Octubre próximo, observándose en lo tocante á la matricula las prescripciones siguientes:

1.ª La matricula estará abierta en la Secretaria del Establecimiento desde el 27 del presente mes de 5 á 7 de la tarde.

2.ª Para ser inscrito en la matricula el interesado deberá ser mayor de 10 años y presentar la oportuna solicitud por medio de la hoja impresa que se le facilitará en la porteria del Establecimiento.

Las asignaturas que pueden cursarse en estas escuelas son las siguientes:

Estudios menores.

- 1.ª Aritmetica y Geometria propias del dibujante.
- 2.ª Dibujo lineal y Topográfico.
- 3.ª Dibujo de adorno, su modelado y vaciado.
- 4.ª Dibujo aplicado á las artes y fabricacion.
- 5.ª Dibujo de figura.

Estudios Superiores.

- 1.ª Dibujo de paisaje.
- 2.ª Perspectiva.
- 3.ª Dibujo del antiguo y proporciones del cuerpo humana.
- 4.ª Dibujo colorido del natural.
- 5.ª Anatomia pictórica.
- 6.ª Teoría é historia de las Bellas Artes.

Lo que se anuncia para conocimiento

de los que deseen matricularse en estas Escuelas al efecto de verificar en ellas los estudios indicados.

Palma 14 de Setiembre de 1886.—El Director, Ricardo Anckermmman.

ESCUELA PROVINCIAL DE BELLAS ARTES.

Los exámenes extraordinarios se verificarán en el local de las Escuelas de Bellas Artes los dias 21, 22 y 23 de 9 á 4 de la mañana.

Los matriculados en los cursos anteriores que deseen ser examinados presentarán las correspondientes solicitudes antes del 21 del corriente mes.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 14 de Setiembre de 1886.—El Director, Ricardo Anckermmman.

FOMENTO DE LA PINTURA

Y ESCULTURA.

Dicha sociedad segun acuerdo de la junta de Gobierno efectuará su exposicion de obras en la tienda núm. 25 calle de Palacio. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Palma 13 Setiembre de 1886.—El presidente Ricardo Ankerman.—El secretario, Antonio Ribas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El próximo Domingo 19 Feria en Manacor, se verificarán los siguientes trenes:

De Palma á Manacor.

A las 7—7:30 m. 1—2 y 4:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.

A las 2 (mixto) 7:30 m. 1—5:45 y 7:30 tarde.

De la Puebla á Manacor.

A las 7:55 m. 1:30 y 5:55 tarde.

De Manacor á la Puebla.

A las 7:30 m. y 5:45 tarde.

De Palma á la Puebla.

A las 7:30 m. 2 y 4:30 (mixto) tarde.

De la Puebla á Palma.

A las 7:15 m. 1:30 y 5:55 tarde.

Palma 13 Setiembre 1886.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14 á las 12 t.

En la última extraccion de la Loteria han salido premiados los números: 24.125, 15.520, 21.931, 12.158, 14.385, 9.090 2.086, 157, 16.634, 4.771, 2.194, 5.841, 6.983, 1.479, 22.161, 10.826, 6.424, 19.171 y 14.278.

Madrid 14 á las 9:30 n.

Es inexacto que se hayan terminado las impresiones del Vaticano acerca del matrimonio Civil porque se le ha consultado.

Mañana el Sr. Jovellar despachará en la Granja.

Madrid 14 á las 9:45 n.

Háblase de un conflicto con motivo de accederse á ampliar con los Estados Unidos los beneficios de que goza la República Norte americana las cuales precedencias que entren en las Antillas devenguen la tercera columna del arancel.

Madrid 14 á las 10 n.

Coméntase la fuga del Duque de Sevilla presumiéndose unos que se ha ido con Zorrilla, otros con don Carlos.

En Viena se cree que la Puerta Otomana es favorable á la inteligencia de Rusia.

Mencheta.

WAPSA

VENTA A PLAZOS

BAVONNE

UNICO AGENTE AUTORIZADO EN LAS BALEARES

PITAVOS

VENTA A PLAZOS

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA. DOMICILIADA EN BARCELONA.—ANCHA 64. CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 PESETAS.

Se dedica á la creacion de capitales y se constituyen rentas.

PAGADEROS.

Inmediatamente despues de la muerte del Sócio.
Despues de un plazo ó antes si ocurre la muerte.
Trascurrido un plazo dado.
A la muerte del Sócio si vive el beneficiario.
Si el Sócio muere dentro del plazo fijado.

PAGADERAS.

Inmediatamente durante toda la vida. Solo durante un número de años.
Despues de finido un plazo.
Por supervivencia del beneficiario.
A dos ó mas personas con reduccion ó sin ella.

Delegado en Palma.-D. José Luis Pons.
Agente General en las Baleares.-D. Gabriel Medinas Torrandell.—
Rambla 36.-3.º.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obran con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativo al uso de dichos medicamentos insólitos las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento contra el Prof. Holloway, 53E, Oxford-street, Londres.

MADERAS.

Se ha recibido en el Almacén de Maderas de Santa Catalina un buen surtido de Caobas y Cedros que se detallan á precios muy cómodos.
Tambien tiene llegado un cargamento de tablones Abeto Canadá (Sprusse) que se venderán al muelle mientras dure la descarga á precios muy ventajosos.

VILANA Y COMPANIA-BARCELONA.

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA:

3, Plaza Copiñas, 3.

A PLAZOS desde una peseta semanal.

40 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

CAMAS, CUNAS Y SOMMIERS.

3, Plaza Copiñas, 3.

LLEGARON

Las incomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

CASA BANQUE.

Véndese un motor de fuerza de dos caballos con su correspondiente caldera. Los Sres. Guasp Hermanos darán razon.

APARATOS ELÉCTRICOS ILDEFONSO SIERRA

PROVEEDOR DE LA REAL CASA. Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos de edificios y tubos acústicos. Instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas. Manual y catálogo ilustrado con 130 clichés y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para-rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos eléctricos D. Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 ptas. en provincias, 2'50, franco de porte.

LOBO, 8, DUPLICADO, MADRID.

Génova.

Sita en dicho punto y con hermosa vista al mar, se alquila una magnífica y espaciosa casa, con ricos muebles ó sin ellos; tiene jardín y colmenar sistema inglés.

Además se desea vender un buen caballo, con su correspondiente carreton. Informarán los Sres. Lassalle, Hermanos ópticos, calle de San Nicolás, 2.

Viajes á Cette.

Del día 14 al 16 del corriente saldrá de este puerto para el de CETTE el vapor

BELLVER,

admitiendo carga y pasaje.

Se despacha calle de la Victoria 14.

LA ISLEÑA

EMPRESA MALLORQUINA A VAPOR.

El acreditado y veloz vapor

MALLORCA

saldrá de este puerto para el de

ARGEL,

el miércoles 15 de Setiembre á la 7 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha calle de Palacio n.º 26.

VIAJE DE RECRFO

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH, término de Manacor;

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA.

PRECIO DE ENTRADA:

De una hasta cinco personas, 7 pesetas 50.

Por cada persona de aumento, 1, 50.

El guia de las Cuevas vive calle de Artá; Manacor. 15

Anuncio.

En la plaza de San Antonio núm. 25 tienda de carpinteria de Guillermo Terrasa, se venden escalas de toda clase para carros, brazos de arada y cubas á precios baratísimos.

Baratísimo.

Se vende un caballo y un carreton, tanto junto como separado. En esta imprenta darán razon.

Alquileres.

En la calle de Vilanova hay una algarfa para alquilar; en el torno del mismo nombre informarán. 6

PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.



MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducido por Joaquin Fiol y Bauza.

Se vende á dos reales ejemplar en la libreria de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

Palma Impr. de Bato'omé Rotger San Pedro Nolasco 7.